



DEL VALLE Boletín Trimestral

GRUPO EDUCATIVO

Volumen 2, No.14 julio - septiembre 2012



Fundación de la UVG



Campus Central



Campus Sur



Campus Altiplano



Colegio Americano de Guatemala



Colegio Americano del Sur

INGENIERO EDUARDO PORTOCARRERO RECIBE DOCTORADO HONORIS CAUSA

El Acto de Investidura se realizó en el Auditorio del Campus Central ante Fiduciarios, miembros del Consejo Directivo y Académico, Comunidad UVG y familiares del agasajado. El rector, licenciado Moreno, calificó al Ing. Eduardo Portocarrero como una nueva clase de líder, dedicado en alma y cuerpo. "Guayo" formó parte de todos los comités del Grupo Educativo. Él nos recordó que el trabajo en equipo hace una gran diferencia. Fue el espíritu de 'Guayo', el que dio vida al Grupo Educativo del Valle", expresó.

"Es un honor recibir este reconocimiento de parte de los miembros de la UVG y del Grupo Educativo Del Valle. Fue muy apasionante haber coordinado al Grupo Educativo después de siete años en que el tiempo se me pasó volando", expresó el Ing. Eduardo Portocarrero Herrera al recibir el Doctorado Honoris Causa en Educación de esta casa de estudios.



CONTENIDO

- 1 INGENIERO EDUARDO PORTOCARRERO RECIBE DOCTORADO HONORIS CAUSA**
ITEC UVG CAMPUS SUR GANA ORO Y PLATA EN OLIMPIADAS DE CIENCIA DEPARTAMENTALES Y REPRESENTARÁ A GUATEMALA EN COMPETENCIA DE MECATRÓNICA EN BRASIL
- 2 ESTUDIANTES DEL CAS CON EXCELENTE RESULTADOS EN LA COMPETENCIA DEPARTAMENTAL DE LAS OLIMPIADAS DE LA CIENCIA**
EL MES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA
- 3 BECAS FULBRIGHT: UNA EXPERIENCIA PARA AYUDAR A TU PAÍS**
EQUIPO DELVALLERIANO SE CORONA EN MUNDO MAYA
- 4 FACULTAD DE INGENIERÍA DE LA UVG CON EXITOSA PARTICIPACIÓN EN CONFERENCIA LACCEI2012**
SIFE UVG DOMINA COMPETENCIA INTERUNIVERSITARIA
- 5 BECAS GUATEFUTURO Y TALENTO UVG**
- 6 CICLO DE CONFERENCIAS Y ENTREGA DE PLANES DE NEGOCIOS AGRÍCOLAS EN UVG CAMPUS ALTIPLANO**
DOCENTE DE UVG CAMPUS SUR, OBTIENE SEGUNDO LUGAR EN EL II FORO DE DOCENTES INNOVADORES DE GUATEMALA. -MICROSOFT PARTNERS IN LEARNING-
- 7 HISTORIA DE ÉXITO**
DESTACADA PARTICIPACIÓN DE ALUMNOS DEL CAS EN LAS OLIMPIADAS DE LA CIENCIA DEPARTAMENTALES
RECONOCEN TRAYECTORIA DE LA DOCTORA PÖLL
- 8 PROYECTO DE EDUCACION FORESTAL CON ALUMNOS DE LA ESCUELA OFICIAL RURAL MIXTA DEL CANTON PALANQUIX TAMBRIZAB, NAHUALA, SOLOLA.**
EDUCON UVG CAMPUS SUR CAPACITA A MAS DE 120 DOCENTES DEL NIVEL PRE-PRIMARIO
CURSO DE TERAPIA DE ARTE PARA TRABAJAR TRAUMA
- 9 PROGRAMA DE FORMACIÓN DE LÍDERES COMUNITARIOS EN CONSEJERÍA Y SALUD MENTAL**
PRESENTACION DEL INDH 2011/2012
CONGRESO "LA EDUCACIÓN CON CALIDAD EN CONTEXTOS SOCIOLINGÜÍSTICOS Y CULTURALES DEL ALTIPLANO"
- 10 PRIMER DIA DE CLASES DEL CAG**
BRONCE PARA UVG SUR EN OLIMPIADAS NACIONALES DE CIENCIA
- 11 COMPARTAN SUS SUEÑOS Y HÁGANLOS REALIDAD UNA SEMANA DE CULTURA JAPONESA EN LA UVG. PREMIO A LA EXCELENCIA PARA ESTUDIANTE DE UVG SUR**

ITEC UVG CAMPUS SUR GANA ORO Y PLATA EN OLIMPIADAS DE CIENCIA DEPARTAMENTALES Y REPRESENTARÁ A GUATEMALA EN COMPETENCIA DE MECATRÓNICA EN BRASIL

Se les hizo entrega de diplomas y medallas de reconocimiento a seis alumnos del ITEC que obtuvieron los primeros lugares en la Olimpiada de la Ciencia a nivel Departamental 2012.



Al mismo tiempo se reconoció a cuatro estudiantes de la carrera de Mecatrónica quienes obtuvieron el primero y segundo lugar en la Olimpiada Nacional de Mecatrónica INTECAP 2012, y que representarán a Guatemala en la Competencia Latinoamericana FESTO de Mecatrónica 2012 en Brasil.

ESTUDIANTES DEL CAS CON EXCELENTES RESULTADOS EN LA COMPETENCIA DEPARTAMENTAL DE LAS OLIMPIADAS DE LA CIENCIA

Los estudiantes del CAS obtuvieron los siguientes resultados:

MIDDLE SCHOOL

- Jose Carlos Echevarria, grado 8, 1er. lugar en matemáticas.
- Flor de María Jo Pellecer, grado 8, 2do. lugar en matemáticas.
- Maria José Trigueros, grado 8, 2da. ronda matemáticas

HIGH SCHOOL

- Víctor Mena, grado 9, 2do. lugar matemática.
- Víctor Tzorín, grado 11, 2do. lugar en física.
- Julio Góngora, Grado 10, 1er.lugar en matemática.
- Andrea cano, grado 10, 2do. lugar matemáticas.
- Alejandro Marroquín, grado 12, 2da. ronda biología.
- Laura González, grado 12, 2da. ronda biología.
- Karla Echevarria, grado 12, 2da. ronda biología.
- Guillermo Motta, grado 12, 2da. ronda biología.

EL MES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA

El mes de julio fue dedicado a los Estados Unidos de América en la UVG con varias actividades culturales, de orientación política, información sobre becas, conciertos de música, literatura y fotografía, entre otros. La ceremonia se llevó a cabo en la Plaza Paiz-Riera, con la presencia del señor embajador de Estados Unidos



Unidos de América, Arnold Chacón; el rector de la UVG, Lic. Roberto Moreno; el Ing. Juan Niemann, presidente de la FUVG y la señora Katheleen Guerra, agregada cultural de la Embajada. En las palabras de inauguración el rector recordó la valiosa colaboración educativa con el gobierno de Estados Unidos de América que inició con la fundación del Colegio Americano de Guatemala y la creación de la Universidad del Valle en 1966. El Rector también mencionó la colaboración con el CDC de Atlanta, por más de 25 años, con ASHA y otras instituciones de aquel país. “Agradezco en nombre de la universidad por esa alianza que se ha mantenido a lo largo de los años. Esos principios de valores de nuestros pueblos se reflejan en nuestro quehacer diario, en docencia y en investigación. Esto ha permitido que muchos jóvenes guatemaltecos talentosos tengan acceso a la educación de excelencia”, dijo.

BECAS FULBRIGHT: UNA EXPERIENCIA PARA AYUDAR A TU PAÍS

La conferencia “Experiencias que cambian la vida”, patrocinada por la Beca Fulbright, fue parte de las actividades programadas para la celebración del mes de Estados Unidos. La actividad contó con la participación de los ex becarios: Lic. Roberto Moreno, el Ing. Carlos Esquit y la Lic. Elvira Castillo, además de Katheleen Guerra, Agregada Cultural de la embajada de los Estados Unidos, quien fue la moderadora de la charla.



EQUIPO DELVALLERIANO SE CORONA EN MUNDO MAYA

El equipo de triatlón mixto delvalleriano obtuvo el primer lugar en la competencia Mundo Maya 2012, que se realizó en Río Dulce. El conjunto, integrado por Maria Gabriela Muñoz Duarte de Ingeniería en Ciencias de los Alimentos, nadadora; Antonio Venutolo Petrozzino, ciclista de Agroforestal y Jorge Rafael Rodríguez Herrera de Ciencias de los Alimentos, corredor, levantó el máximo trofeo de la categoría.



En la categoría de relevo masculino, el equipo delvalleriano, conformado por Antonio José Vela Corona, de Ingeniería Química y Charles Venutolo Petrozzino de Agroforestal y Andres Fonseca Chour de industrial obtuvo el tercer lugar. Se contó con la destacada participación de los estudiantes Alejandro Murphy, de Ciencias de los Alimentos, y Juan Carlos Molina, de Mecatrónica, que hicieron una excelente competencia.

FACULTAD DE INGENIERÍA DE LA UVG CON EXITOSA PARTICIPACIÓN EN CONFERENCIA LACCEI2012

La conferencia se desarrolló en el campus central de la Universidad Tecnológica de Panamá con la participación de empresas, organizaciones y universidades de Estados Unidos, Latinoamérica y el Caribe. La Facultad de Ingeniería de la UVG participó con la ponencia “Aprendizajes de los Megaproyectos en la Universidad del Valle de Guatemala”.



El departamento de Ingeniería Electrónica UVG participó con siete ponencias acerca de los megaproyectos “INNOVA: Control no Convencional e Implementación de un Prototipo de Silla de Ruedas Eléctrica a través de la Electroencefalografía” y “Konócete: Sistema de Medición de Signos Vitales”. En esta conferencia se realiza una competencia de posters y “papers” estudiantiles. Los proyectos del departamento de Ingeniería Electrónica de la UVG obtuvieron el segundo y el tercer lugar de dicha competencia regional. La doctora María Larrondo Petrie, Directora Ejecutiva de LACCEI, invitó al MSc. Carlos Esquit para formar parte del comité revisor de “papers” para la próxima edición de LACCEI..

SIFE UVG DOMINA COMPETENCIA INTERUNIVERSITARIA

La competencia nacional de Students In Free Enterprise, SIFE, dejó como claro ganador a SIFE UVG. En una emocionante final a salón lleno, los equipos de UVG Campus Central y UVG Campus Sur hicieron una presentación perfecta de sus proyectos siendo el Campus Central el que obtuvo el primer lugar de esta competencia interuniversitaria.

SIFE UVG Campus Central participará en la Copa Mundial SIFE que se celebrará en octubre en Washington D.C, Estados Unidos. Además del pentacampeonato, UVG Campus Central se coronó como campeón de la Liga Livsmart, UVG Campus Sur se coronó bicampeón y campeón de la Liga Colombina por segundo año consecutivo.



El equipo de presentadores de SIFE UVG Campus Central está integrado por María Paiz, Isabela Díaz, Melanie Castillo, Carlos Díaz y Gabriela Mejía y el Faculty Advisor, ingeniero Celso Cerezo.

El equipo de Sife UVG Campus Sur está integrado por Nataly Ortiz Zuñiga, Jennifer Analí López, Wanda Sandoval Mendizábal, José Antonio Molina, Miguel Estuardo Padilla y Axel Javier Salazar y la Faculty Advisor la Lic. Evelyn Claudet Veliz Arriaza.

La Comunidad UVG felicita muy cordialmente tanto al equipo SIFE del Campus Central como a los SIFERs del Campus Sur, por su dedicación y la pasión que ponen en sus proyectos y por poner en alto el nombre de esta casa de estudios y de Guatemala.



BECAS GUATEFUTURO Y TALENTO UVG

Once talentosos jóvenes, egresados de esta casa, fueron galardonados con un crédito beca de la Fundación Guatefuturo para continuar sus estudios de posgrados en prestigiosas universidades de todo el mundo: Costa Rica, Chile, Reino Unido, Australia, España, Escocia, Francia, Holanda y Suiza. Estos jóvenes, seleccionados principalmente por su record académico, pero también por el perfil y proyección profesional que presentan, sabrán aprovechar sus estudios de postgrado, para contribuir al desarrollo de nuestro país.

CICLO DE CONFERENCIAS Y ENTREGA DE PLANES DE NEGOCIOS AGRÍCOLAS EN UVG CAMPUS ALTIPLANO

En UVG Campus Altiplano, se realizó el Ciclo de Conferencias y Entrega de Planes de Negocios Agrícolas donde participaron 575 personas. Este evento, organizado por el proyecto de Desarrollo Empresarial Agrícola en Comunidades Rurales UVG-BID, tiene como objetivo general contribuir a la reducción de la pobreza en comunidades agrarias en el área rural de los departamentos de Sololá y Escuintla.



El objetivo específico es incrementar la productividad de las empresas individuales y comunitarias agrícolas en las áreas seleccionadas, en los departamentos de Sololá y Escuintla.

Durante el proceso se trabajó en conjunto con 40 organizaciones de diferentes municipios del departamento de Sololá.

DOCENTE DE UVG CAMPUS SUR, OBTIENE SEGUNDO LUGAR EN EL II FORO DE DOCENTES INNOVADORES DE GUATEMALA. -MICROSOFT PARTNERS IN LEARNING-

Con el proyecto “Integración de Contenidos utilizando Tecnología” la licenciada Claudia Arteaga, docente del Colegio Americano del Sur y de la Facultad de Educación UVG Campus Sur, obtuvo el segundo lugar en la categoría : Extendiendo el aprendizaje más allá del aula, y obtuvo, también, mención honorífica en la categoría: Innovando en contextos difíciles.



Los reconocimientos fueron obtenidos en el marco del II Foro de docentes Innovadores de Guatemala, organizado por Empresarios por la Educación y Microsoft Internacional.

HISTORIA DE ÉXITO

Pedriño Baleriano Puac Escún, nació en la aldea Panyebar, municipio de San Juan La Laguna, departamento de Sololá, tiene 18 años de edad, estudió su primaria en la Escuela Oficial Rural Mixta de Panyebar, y básico en la Escuela Normal Regional de Occidente de Santa Lucía Utatlán. Ingresó a la UVG Campus Altiplano por el apoyo de su familia y amigos quienes vieron en él potencial. A Pedriño siempre le gustaron las ciencias, especialmente la biología.



Este año ingresó al grupo de estudiantes avanzados del área de biología y participó en las olimpiadas departamentales de las ciencias, obteniendo la medalla de oro en esa categoría. Posteriormente, participó a nivel regional donde obtuvo también medalla de oro. Participará en las olimpiadas nacionales junto a los diez mejores del país.

Su aspiración es continuar sus estudios en Ingeniería en Tecnología Agroforestal para crear una empresa en su comunidad que genere empleo.

DESTACADA PARTICIPACIÓN DE ALUMNOS DEL CAS EN LAS OLIMPIADAS DE LA CIENCIA DEPARTAMENTALES

Julio Góngora, alumno de Grado 10 (3ero básico), del Colegio Americano del Sur, clasificó en primer lugar para las olimpiadas nacionales de la ciencia, en el área Matemáticas.

Veintisiete estudiantes del CAS participaron en las competencias a nivel departamental, en las áreas de biología, matemática, química y física, de estos, once clasificaron para las regionales, y Julio participará a nivel nacional.



RECONOCEN TRAYECTORIA DE LA DOCTORA PÖLL

La doctora Elfriede de Pöll, catedrática e investigadora de la UVG, recibió la Medalla al Mérito por parte de la Asociación de Mujeres Científicas, ADEMCIT



PROYECTO DE EDUCACION FORESTAL CON ALUMNOS DE LA ESCUELA OFICIAL RURAL MIXTA DEL CANTON PALANQUIX TAMBRIZAB, NAHUALA, SOLOLA.

En el campus Altiplano se llevo a cabo una jornada de reforestación con alumnos de la Escuela Oficial Mixta del Cantón Palanquix Tambrizab, Nahualá, Sololá. Los jóvenes recibieron, además, una plática sobre la importancia de los bosques, beneficios y su impacto ambiental, esto con el apoyo del proyecto UVG USDA Campus Altiplano.



EDUCON UVG CAMPUS SUR CAPACITA A MAS DE 120 DOCENTES DEL NIVEL PRE-PRIMARIO

Se realizo la jornada de capacitación con el tema "Metodología para trabajar destrezas de aprendizaje y expresión artística", dirigido a más de 120 docentes de educación pre-primaria de establecimientos públicos y privados de Santa Lucía Cotzumalguapa.



CURSO DE TERAPIA DE ARTE PARA TRABAJAR TRAUMA

Se llevó a cabo un intercambio académico con catedráticos y estudiantes de maestría en Terapia Expresiva de la Universidad de Lesley, Boston. El curso consistió en una fase teórica en el Campus Central y una fase práctica que se llevó a cabo en UVG Campus Altiplano.



PROGRAMA DE FORMACIÓN DE LÍDERES COMUNITARIOS EN CONSEJERIA Y SALUD MENTAL

La salud mental es un tema considerado dentro de los objetivos del milenio, en el rubro de la Salud Pública. Este programa nació como respuesta a la necesidad de formación de líderes comunitarios en los temas de la salud mental. El objetivo es contribuir a la formación de personal capacitado, en el campo de la salud mental, en el área del altiplano de Guatemala, para que adquieran la formación necesaria para abordar los temas del área y sean capaces de crear proyectos de desarrollo en sus comunidades.



PRESENTACION DEL INDH 2011/2012

El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo presentó, en las instalaciones de la Universidad del Valle de Guatemala Campus Altiplano, el Informe de Desarrollo Humano 2011/2012, "Guatemala: ¿un país de oportunidades para la juventud?".



CONGRESO "LA EDUCACIÓN CON CALIDAD EN CONTEXTOS SOCIOLINGÜÍSTICOS Y CULTURALES DEL ALTIPLANO"

La Universidad del Valle de Guatemala Campus Altiplano, a través de la Facultad de Educación y la Dirección Departamental de Educación de Sololá, realizó el Congreso Departamental de Docentes con el tema "La educación con calidad en contextos sociolingüísticos y culturales del altiplano".



PRIMER DIA DE CLASES DEL CAG

¡Bienvenidos estudiantes del CAG!



UNA SEMANA DE CULTURA JAPONESA EN LA UVG.

La cultura y valores del pueblo japonés fueron mostradas a la Comunidad UVG en la semana dedicada al Japón que se desarrolló en el Campus Central en el mes de agosto.



BRONCE PARA UVG SUR EN OLIMPIADAS NACIONALES DE CIENCIA

El Grupo Educativo del Valle felicita al estudiante Josué Alexander Ajvix Cardona, de Quinto Bachillerato Agrícola, de ITEC UVG Campus Sur, quien clasificó para la ronda final de las Olimpiadas de la Ciencia 2012, obteniendo el Tercer Lugar a nivel Nacional en la disciplina de Biología.



COMPARTAN SUS SUEÑOS Y HÁGANLOS REALIDAD

Se realizaron los Actos Académicos de Graduación del 2012 con 149 graduados.

En su discurso el rector de la UVG, Lic. Roberto Moreno, felicitó a los nuevos graduados y dijo “son ustedes los que contribuirán al reforzamiento de los valores de respeto, responsabilidad, pensamiento crítico, ética, excelencia que representan a nuestro Grupo Educativo.

Necesitamos personas que más allá de su talento e intelecto, pongan al servicio de Guatemala su corazón e integridad” y agregó: “Sigan preparándose, sigan soñando, trabajen con ahínco, vean en la utopía todas las oportunidades existentes para hacer una Guatemala distinta”.



PREMIO A LA EXCELENCIA PARA ESTUDIANTE DE UVG SUR

El estudiante José Antonio Molina Gómez, de quinto Bachillerato de ITEC UVG Sur, obtuvo el galardón de “Premio a la Excelencia” que otorga la Casa de la Cultura de Santa Lucía Cotzumalguapa, a los estudiantes de establecimientos públicos y privados que tengan un promedio arriba de 90 puntos en sus años de diversificado.



NOTA DE LA EDITORA

La información que está incluida en este boletín es obtenida de las noticias que se “cuelgan” en las páginas web de todas las instituciones miembro. Por motivos de espacio no se incluyen todas las noticias ni toda la información.

Si desean complementar la información que aquí se presenta o consultar con la fuente directa, responsable del artículo, les adjunto los links:

- Colegio Americano de Guatemala; <http://www.cag.edu.gt/publications/index.html>
- Universidad del Valle de Guatemala Campus Central;
<http://hoy.uvg.edu.gt/index.php/Central:Portada>
- Colegio Americano del Sur; <http://www.cas.edu.gt/>
- Universidad del Valle de Guatemala Campus Sur; <http://hoy.uvg.edu.gt/index.php/Sur:Portada>
- Universidad del Valle de Guatemala Campus Altiplano; <http://hoy.uvg.edu.gt/index.php/Altiplano:Portada>

Puede enviar comentarios y consultas acerca de los artículos presentados, como también sugerir temáticas de interés para próximas publicaciones, a nuestra casilla de correo info@fuvg.org.gt

Editora
María Cristina de Bolaños
FUVG